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2 Apertura dell’Assemblea Regionale ANED VENETO del Presidente Nazionale Giuseppe 

Vanacore  

Considero la mia presenza un dovere istituzionale, ma anche un’occasione per conoscere e dialogare con 

tutti voi. Mi soffermerò su alcuni dei molteplici nodi che stanno davanti ad ANED, senza nessuna pretesa 

di esaustività. 

ANED ha la fortuna di essere una realtà nazionale unitaria; una caratteristica che l’ha preservata dai 

rischi di frammentazione e di localismo che hanno interessato negli anni il mondo delle associazioni; 

questo è tanto vero che oggi, con la riforma  del terzo settore, in parte si tenta  di porvi rimedio. Il 

continuo sovrapporsi di piccole e piccolissime associazioni che in molti casi agiscono su temi identici, 

finisce con non essere un fatto positivo di pluralismo e di democrazia, tramutando invece la meritoria 

azione di volontariato a tutela dei più deboli in una sorta di arena, nella quale al posto della solidarietà e 

della gratuita finiscono col prevalere la competizione e l’autoreferenzialità. 

Aned deve essere decisa quindi contro la deriva dell’eccessiva polverizzazione che alimenta la dispersione 

delle forze e indebolisce la voce proprio di coloro che l’associazionismo e il volontariato dovrebbero 

tutelare.  La centralità della persona cui ci rivolgiamo deve riconquistare le nostre menti e i nostri cuori. 

Per quanto concerne ANED, Franca Pellini 30 anni fa scrisse nella carta dei diritti e doveri del malato 

cronico articoli che richiamavano, ad esempio, “l'importanza per il malato di ricevere educazione e 

informazione costante e chiara per poter gestire al meglio, con i curanti, la propria malattia”.Questo 

concetto è stato poi ripreso nello Statuto attuale, declinandolo come un vero e proprio diritto del malato, 

posto sullo stesso piano del diritto alle cure. 

Il diritto universale alle cure è indicato nella Costituzione, reso esigibile dalla riforma sanitaria e dai LEA. 

Ma non è un fatto scontato. Si apre una riflessione complessiva sul nostro sistema sanitario. Positivo e da 

difendere. Ciò non esime, tuttavia, da valutazione critiche e approfondimenti. Credo che per prima cosa 

occorre che tutti gli attori si convincano che la sanità pubblica in Italia è – insieme con la Costituzione – 

“la cosa più bella che abbiamo”. Difendere l’universalismo non vuol dire soltanto garantire le cure, ma un 

modo di intendere la sanità come elemento fondante della uguaglianza dei cittadini.  

L’umanizzazione e la personalizzazione delle cure è un aspetto 

decisivo di un diritto alla salute esigibile e per tutti i cittadini, a 

prescindere dalla condizione economico-sociale personale. La 

letteratura sulla cosiddetta umanizzazione della medicina non manca. 

Quello che, però, mostra la realtà della malattia renale è che il 

rapporto sanitari/pazienti - medici, infermieri, altri operatori sanitari – 

è delicato e problematico. In un articolo che ho letto recentemente 

veniva sottolineato che la tendenza è quella di informare il paziente su 

cos’è la malattia, quali sono i metodi terapeutici; molto meno su come aiutare i pazienti ad acquisire 

appropriate capacità necessarie alla gestione quotidiana della loro malattia.  
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3 
Sono aspetti che ritrovo, ad esempio, in un recente libro di Umberto Veronesi che esorta i medici a non 

aver timore del contatto umano profondo con il paziente, non essendoci alcun rischio di “inabilità 

professionale”. Quando poi parliamo di pazienti anziani la questione diventa anche più delicata, 

l’approccio umano e la qualità della vita di questi pazienti diventa quasi più importante della terapia. Non 

voglio toccare aspetti delicati che riguardano il carico terapeutico per alcune di queste persone, rispetto ai 

risultati clinici attesi. Ho imparato in questi anni in ANED che le persone malate, in particolare i dializzati, 

hanno nella generalità dei casi una enorme voglia di vivere. Terapia e farmaci dovrebbero quando 

possibile concorrere anche al benessere  fisico e psichico del malato, senza badare ai costi. Si pensi solo 

ai ritardi enormi accumulati negli scorsi anni su un tema come la terapia del dolore. Si pensi a quanto sia 

pochissimo indagato il problema del dolore in dialisi. 

Ho voluto sottolineare che la salute è un diritto soggettivo; ciò non vuol dire che la sua esigibilità sia 

scontata. Questo divenire dei diritti – secondo il mio parere - dà forma e sostanza anche al ruolo delle 

Associazioni. Io amo parlare di sussidiarietà buona, quella prevista dall’art. 118 della Costituzione, ove 

viene riconosciuto il ruolo delle formazioni sociali che perseguono fini generali. Il mio impegno come 

presidente ANED è orientato in questa direzione, cooperare con altri attori per garantire l’esercizio dei 

diritti e l’affermazione di buone pratiche. Da questi principi, assicuro che derivano una quantità 

considerevole di conseguenze positive. ACCETTARE LA SFIDA DELLA SOSTENIBILITÀ: si alla lotta agli sprechi, non 

ai tagli quando diventano compressione o negazione di prestazioni essenziali.  AFFRONTARE LA QUESTIONE 

DELL’APPROPRIATEZZA delle prestazioni, non per negare cure o trasformare il percorso dei pazienti in una 

corsa ad ostacoli. SPERIMENTARE MODELLI ORGANIZZATIVI PER ASSICURARE EFFICIENZA ED EFFICACIA: no però alla 

disarticolazione delle garanzie o la difformità nell’esercizio dei diritti. I farmaci ancorché costosi se danno 

garanzia di cura, riducono gli effetti collaterali, semplificano la terapia (meno dosi giornaliere, più facilità 

di assunzione) devono essere garantiti. Aned è favorevole alla distribuzione diretta dei farmaci perché si 

risparmia, ma siamo assolutamente contrari a scelte opportunistiche che privilegiano gli obiettivi 

finanziari, per apparire virtuosi agli occhi dei direttori generali a discapito della cura e del benessere dei 

pazienti. 

ANED HA SEMPRE FATTO MOLTO PER ACCRESCERE LA CONSAPEVOLEZZA. 

Consapevolezza dei propri diritti e doveri; consapevolezza 

dell’importanza della terapia e dei comportamenti necessari, per 

evitare complicazioni e aggravamenti. Se ci dovessimo domandare 

quanto tutto questo sia importante, non ho dubbi. La risposta è – 

secondo il mio parere – assolutamente affermativa, anche se non 

scontata. Perché questa consapevolezza nasce e si alimenta se il 

sistema è orientato verso l’obiettivo di migliorare la qualità della 

vita del paziente. Per raggiungere un simile risultato occorre che 

non vi siano intralci sul percorso. Che si realizzi quell’alleanza terapeutica tra medico e paziente di cui si 

parla molto nei convegni e troppo poco si fa praticamente. Io penso, ad esempio, che il medico debba 

essere libero di prescrivere il farmaco migliore, senza limitazioni o vincoli dettati dai costi. Anche perché è 

dimostrato che non sempre i conti sono fatti in modo corretto. Un farmaco non può essere scartato solo 



ASSEMBLEA REGIONALE VENETO  
MESTRINO –  PD –  27  NOVEMBRE 2016 

 

 
SEDE NAZIONALE V I A  H O E P L I  3,  2 0 12 1  M I L A N O  

seg re te r ia  @a n e d-o nl us . i t   T E L .  0 2. 8 05. 7 9. 2 7  F A X  0 2.8 6 4. 4 3 9  

COMITATO REGIONALE VENETO P I A Z Z A L E  O S P E D A L E  1  R E P A R T O  D I A L I S I  O S P E D A L E  C À  F O N C E L L O  31 1 0 0  TR E V I S O  

seg re te r ia . ve ne to @a ne d-o n lu s . i t   T E L .  3 7 7. 12 6 8 4 01  

 

4 
perché più costoso, naturalmente neanche l’opposto di un farmaco che ha dato prova di efficacia e viene 

sostituito dal recente più costoso, perché la forza del marketing di una determinata azienda risulta 

inarrestabile . Nel trattamento di un paziente i costi dovrebbero essere calcolati sempre 

complessivamente. Vi sono costi diretti e indiretti in una terapia. Se sono un lavoratore e per assumere 

un farmaco devo recarmi in ospedale, dovrò prendere un permesso o addirittura assentarmi per malattia. 

Se per assumere una farmaco ho bisogno di terapie integrative, per evitare effetti collaterali è un costo. 

Purtroppo spesso si calcolano solo i costi diretti e ciò in un’ottica sistemica e di buone pratiche andrebbe 

evitato. 

Essere oggi delegato di ANED, componente dell’Comitato regionale, Segretario regionale, Componente del 

direttivo nazionale, Segretario generale o Presidente, vuol dire avere chiaro che non è più facile del 

passato, ma addirittura più impegnativo. 

Il mio pensiero a questo proposito va ad Ugo Cavedon era un socio e un volontario di ANED, l’ho 

conosciuto poco ma mi aveva impressionato il suo modo di fare, insieme semplice ed elegante. Gli avevo 

chiesto di partecipare ad una trasmissione di Ballarò che parlava del diritto alle cure per tutti i malati di 

HCV, a prescindere dal costo dei farmaci. L’aveva fatto benissimo, con semplicità e chiarezza insolita. 

Ricordo, quando mi complimentai  per il suo intervento, che era contento. Ma ci tenne a dirmi che aveva 

un solo rammarico, perché gli avevano promesso una domanda sul suo ruolo di volontario ed era 

contrariato di non aver potuto testimoniare con forza la sua appartenenza ad ANED. 

Il Presidente Nazionale ANED Onlus 

Giuseppe Vanacore 
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5 Rendiconto del Segretario Regionale dell’attività svolta in Veneto nel 2016 

ANED, ASSOCIAZIONE NAZIONALE EMODIALIZZATI DIALISI E TRAPIANTO. 

L’Aned è stata fortemente voluta da Franca Pellini tanto che nel 1970 è stata fondata e successivamente 

ne è diventata la presidente. 

Leggendo l’atto costitutivo non ho non potuto non soffermarmi all’articolo 3, comma 5 che detta uno degli 

scopi della nostra associazione e che vi riporto: 

“sensibilizzare l’opinione pubblica attraverso la stampa, la televisione, pubbliche 

conferenze ecc. sull’opportunità di aiutare gli emodializzati, perché con le apposite cure 

sono in grado di reinserirsi nella vita sociale ”.  

Anche se con il passare degli anni sono cambiate tante cose, sono stati tanti i diritti conquistati per noi 

nefropatici, quest’articolo dell’atto costitutivo, è tutt’ora attuale e contiene insito un messaggio molto 

importante, e cioè far conoscere questa patologia oggi sempre più presente. 

L’attuale Comitato Regionale, con il prezioso contributo dei delegati e dei volontari attivi, in quest’anno di 

attività si è dedicato fra le altre cose, a far conoscere la malattia renale sotto tutti gli aspetti sia sociali 

che quelli legati alla sfera personale e a parlare di prevenzione andando nelle piazze con i gazebi, 

partecipando a svariate manifestazioni e convegni. Ove possibile siamo stati presenti. 

 

E’ stato un anno intenso e faticoso dove le 

delusioni e lo scoraggiamento non sono 

mancati, ma certi momenti di commozione , 

di forte empatia e l’incontro con persone 

speciali, mi hanno ridato, ci hanno ridato la 

carica e la forza di ripartire con ancora più 

determinazione.  

Per prima cosa sono stati fissati degli 

obiettivi per il biennio 2016/2018 presentati 

in occasione della ratifica del comitato da 

parte del consiglio direttivo nazionale 

E’ stato importante tracciare una via da seguire, perché consente a tutti i membri del comitato e ai 

delegati di avere le idee chiare sul da farsi e un obbiettivo comune e condiviso. Una via che porta a un 

necessario rinnovamento e al cambiamento di abitudini radicalizzate nel modo di operare, a ragionare a 

livello regionale e provinciale abbandonando l’abitudine di operare solo nelle proprie realtà locali. Questo 

ha generato in molti un comprensibile disorientamento e qualche perplessità iniziale che col tempo si 

sono trasformate in una sinergia di forze che hanno rimesso in moto e fatto ripartire con rinnovato vigore 

una locomotiva che da un po’ di tempo stazionava su un binario morto.  
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6 
Ora tutto il Veneto è in fermento, siamo presenti in quasi 

tutti i centri dialisi della regione con i nostri delegati che 

passano periodicamente nei reparti a far visita ai pazienti 

in dialisi, a portare loro una parola di conforto e di 

speranza, e ad ascoltare i loro problemi, le necessità e gli 

eventuali disagi che con il loro coordinatore provinciale 

cerchiamo di volta in volta di risolvere.  

Sono stati distribuiti degli incarichi ai componenti del comitato. Chi con il compito di seguire le 

manifestazioni e gli eventi sportivi, chi a tenere i rapporti con la regione, chi a occuparsi della formazione, 

chi della segreteria. 

Ad alcuni è stata assegnata la funzione di coordinatore con il compito di seguire i delegati della propria 

provincia, coadiuvarli nelle varie manifestazioni e affiancarli nell’affrontare le problematiche che si 

presentano. 

Per assicurare loro una vicinanza e un rapporto costante ho deciso di fare un incontro bimensile per 

provincia con il coordinatore e i rispettivi delegati. 

Ho ritenuto opportuno convocare le riunioni bimestrali con il comitato in sedi itineranti in modo da 

agevolare di volta in volta il componente residente nella provincia, e con lo stesso spirito di vicinanza, 

anche l’assemblea regionale è stata convocata in un luogo quanto più  possibile vicino ed accessibile a 

tutti. 

Con lo stesso proposito sono stati realizzati un indirizzo di posta elettronica e un numero di telefono 

dedicati al comitato regionale, una newsletter trasmessa  a cadenza mensile a tutti gli iscritti in possesso 

di indirizzo email, un gruppo “WhatsApp” che consente ai delegati di ogni provincia di comunicare fra loro 

e con il proprio coordinatore in tempi rapidi. Per la Provincia di Vicenza il gruppo che era già attivo.  

Con il consenso del segretario nazionale è stata creata una pagina web contenete i nominativi dei 

componenti del comitato, l’atto costitutivo, lo statuto e il regolamento dell’associazione, il modulo di 

adesione a socio e gli eventi e le manifestazioni alle quali partecipiamo.  

Ci siamo iscritti in diversi albi dell’Associazionismo e Volontariato tenuti presso i comuni dove sono 

presenti i nostri delegati. E’ rilevante se vogliamo far conoscere la nostra patologia perché i sindaci sono 

responsabili del benessere della popolazione del loro territorio. Il loro compito è quindi di adottare tutti i 

provvedimenti atti a mantenere la salute pubblica. Nella conferenza dei sindaci, infatti, formulano 

osservazioni sulle proposte del piano socio sanitario regionale e provvedono alla definizione ed 

all’elaborazione del piano di zona dei servizi socio sanitari.  
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E’ stato appurato che il mandato della maggior parte dei delegati risultava da tempo scaduto abbiamo 

indetto le votazioni in tutta la Regione Veneto per il biennio 2016/2018. Le votazioni si sono da poco 

concluse. E’ con piacere che ve li presento 

TISON TIZIANA, che da anni rappresenta i pazienti della PROVINCIA DI BELLUNO e GIOZZET CINZIA da poco 

entrata a far parte della nostra squadra. 

Inoltre colgo l’occasione per ringraziare l’amico nonché Presidente AIDO provinciale di Belluno, Mirko 

Dalle Mulle con il quale collaboriamo. L’undici dicembre infatti ci sarà a Sedico il primo pranzo 

dell’amicizia ANED AIDO. Siete tutti invitati. 

IN PROVINCIA DI VICENZA si confermano RONZANI GUALTIERO, DAL PRA RENATO e MARAGNIN MARIO coordinati da 

Quaranta Maria Luisa e supportati dal vice segretario nonché referente per i rapporti con la Regione 

Renato Angonese.  

Voglio ringraziare una persona che ci segue con attenzione e affetto, Paola Beggio Presidente Provinciale 

di Vicenza. 

IN PROVINCIA DI TREVISO abbiamo delle “new entries”: ROMANA GIACOMELLI e GIUSEPPE BIASIN coordinati da 

Giacon Antonio per la Destra Piave, e MARCO BALDO che assieme a Nardini Alessandro e alla coordinatrice 

nonché vice segretario tesoriere Stefania Querin seguono la Sinistra Piave. Siamo quasi a Natale e il 18 

dicembre a Onè di fonte, ci sarà il consueto pranzo di natale con lotteria per la raccolta fondi da destinare 

all’aiuto psicologico nei reparti dialisi di Castelfranco e Montebelluna. Ovviamente siete tutti invitati. 

BACCICHETTO DENIS, CASAGRANDE GIORGIO, MELCHIORI GIULIANO sono in nuovi acquisti della PROVINCIA DI 

VENEZIA. BIANCOTTO FRANCA e FABIO DALLA PRIA sono i delegati “Veterani” riconfermati.  

Si riconferma anche ROBERTO SCHIAVO, mentre i recenti “acquisti” sono ALESSANDRO PEGE e DARIO GOZZI che 

ci rappresenteranno in PROVINCIA DI PADOVA. Alessandro aiuta anche il referente per lo Sport Marco 

Mestriner.  

Per quanto riguarda la PROVINCIA DI ROVIGO al momento è seguita da me. Ho instaurato un ottimo 

rapporto con il Primario del reparto nefrologia e dialisi dott. Fiorini e con il capo sala sig. Lorenzo che si 

sono dimostrati molto disponibili inoltre ho intrapreso rapporti per una futura collaborazione con il 

consigliere regionale AIDO Luca Cestaro che ringrazio.  

A Verona abbiamo Sangiorgi Sergio e Valentina Leviti che si è proposta come volontario attivo. Ringrazio 

per il prezioso aiuto Daniele Dorizzi, responsabile per l’atletica di Aned Sport nonché presidente 

dell’associazione sportiva dilettantistica “Le Sgalmare” che ci fornisce la sala riunioni e la visibiltà di ANED 

in occasione di eventi che si tengono in PROVINCIA DI VERONA. 
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In quest’anno abbiamo avuto la collaborazione di vari enti e associazioni che approfitto per ringraziare:  

� L’Amministrazione Comunale di Mestrino per l’iscrizione all’albo delle associazioni, grazie alla quale 

abbiamo a disposizione le sale riunioni, e la partecipazione alla “tughdda event”; 

� L’associazione Briciole di Speranza per l’aiuto economico che dà alle famiglie di persone 

nefropatiche bisognose; 

�  I CSV (Centro per il Servizio di Volontariato) di Padova, Vicenza e di Treviso; 

� L’AVIS di Tencarola; 

� L’associazione Roberta Marcon -  Donare è un dono, per le raccolte di fondi per borse di studio sulla 

ricerca; 

� La proloco di Cison di Valmarino per il contributo al progetto promozione Vittorio Veneto e 

Conegliano; 

� La famiglia di Milani Giovanni di Rovigo per il contributo per la realizzazione del progetto di cui vi 

parlerà Marco Mestriner; 

� La famiglia di Cavedon Ugo per l’aiuto ad ANED Umbria per l’acquisto di una roulotte alla famiglia di 

un nostro socio di Norcia che con il terremoto ha perso tutto; 

� L’associazione sportiva Summer  Run che ci ha dato ampio spazio per far conoscere la nostra 

associazione nella Provincia di Padova. 

� L’Associazione Cuoredarena, per il supporto ai nostri atleti di ANED SPORT; 

� Fabio Marcon sponsor nostra Nazionale Italiana Pallavolo Trapiantati e Dializzati; 

 

UN RINGRAZIAMENTO PARTICOLARE va alla NAZIONALE ITALIANA PALLAVOLO TRAPIANTATI E DIALIZZATI che 

grazie all’impegno degli atleti, abbiamo potuto far conoscere gli scopi della nostra associazione ad una 

platea “giovane”. Tra l’altro nella squadra ci sono anche sportivi della nostra Regione. 

 

Ad oggi le tessere ANED hanno superato il numero 15.500. 

Nella nostra regione abbiamo il socio con la tessera 285! 

Praticamente ha visto nascere il Comitato Regionale Veneto. 

BACCAGLINI CARLO che ringrazio per averci creduto fin dall’inizio. 

 

Abbiamo anche l’orgoglio di avere la volontaria “veterana” che è tuttora attiva nel 

reparto dialisi dell’ospedale San Antonio di Padova nonostante abbia  da tempo 

superato l’età pensionabile, ANTONIA GORGETTI che ringrazio per la costanza. 

 

Viene proiettato un video riassuntivo degli avvenimenti in cui siamo stati presenti realizzato dal delegato 

più giovane del ANED. GIUSEPPE BIASIN. 
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9 Presentazione programma attività in Veneto per l’anno 2017 

Naturalmente continueremo nell’intervenire e rinnovare le modalità di perseguimento degli scopi sociali 

incrementando ed incoraggiando le buone pratiche. Per questo verranno organizzati dei corsi di 

formazione/aggiornamento per i componenti del Comitato Regionale ed i delegati. Sarà l’occasione per 

lavorare assieme, scambiare opinioni, idee e proposte.  

 

SAPERSI RELAZIONARE AGLI ALTRI significa riuscire a estendere il proprio metro di giudizio compiendo uno 

sforzo per capire meglio le persone e ascoltare senza preconcetti. Riuscire a relazionarci agli altri in modo 

efficace ci rendere persone felici ed appagate. IMPARARE AD ASCOLTARE ATTIVAMENTE ci aiuta a dare alla 

persone di fronte a noi una occasione di parlare dei suoi problemi, delle sue sensazioni o di qualsiasi cosa 

crei turbamento nella sua vita. STABILIRE DELLE CONNESSIONI con il nostro interlocutore dimostra che 

stiamo ascoltando attivamente e che abbiamo colto i punti della conversazione riuscendo, quindi, a 

conquistare la sua fiducia. E’ chiaro, quindi, quanto 

importante sia avere la giusta preparazione.  

Il prossimo anno si terrà quindi un corso per i delegati e 

tutto il comitato su questa materia tenuto da Valentina 

Paris, attuale consigliere Nazionale Aned, laureata in 

psicologia, ideatrice e responsabile dei programmi di 

educazione pre-dialisi dei pazienti con insufficienza renale 

avanzata e della formazione del personale sanitario in uso 

del programma. 

 

 

 

 

Il vice segretario tesoriere Stefania Querin ci già comunicato che terrà, sempre nel 2017, un corso di 

aggiornamento sulla RIFORMA DEL TERZO SETTORE. 

Come Associazione di promozione sociale siamo 

direttamente coinvolti. Con la nuova normativa e relativi 

decreti attuativi è prevista l’armonizzazione della 

normativa sul volontariato e promozione sociale. I Centri 

di Servizio per il Volontariato ( CSV) potranno essere 

gestiti non solo dalle organizzazioni di volontariato ma da 

tutti gli enti del terzo settore. E’ previsto anche 

l’istituzione del nuovo Registro Nazionale del Terzo 

Settore e relative modalità di iscrizione nonché le forme 

di partecipazione all’elaborazione delle politiche pubbliche. 
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Con la LEGGE REGIONALE 19 DEL 25.10.2016 è in atto 

un cambiamento, una EVOLUZIONE NEI SERVIZI SANITARI 

REGIONALI che ci riguardano personalmente sia come 

pazienti fruitori dei servizi che come associazione che 

deve essere sempre vigile e pronta ad intervenire 

qualora questo fosse per i nefropatici tutti causa di 

sofferenze e disagi. Ci sono già in atto primi segnali di 

sofferenza legati alla carenza di personale, locali 

inadeguati ed attrezzatture e suppellettili ormai 

obsoleti. Non dobbiamo trovarci impreparati di fronte ai 

nostri interlocutori, per questo ad ogni delegato è stato 

consegnato un opuscolo contenente anche normative 

Regionali e comunque sarà necessario organizzare un 

incontro sulla materia.  

 

Naturalmente i relatori dei corsi di formazione sopra elencati avranno un impatto zero nel Bilancio 

dell’Associazione in quanto tenuti da volontari. Per le sale riunioni, invece ci si appoggerà alle disponibilità 

delle Amministrazioni Comunali dove ANED è iscritta all’Albo, alle varie ULSS oppure a soci che 

metteranno a diposizione la propria struttura. 

 

Il 2 aprile 2017 si terrà L’ASSEMBLEA NAZIONALE A MILANO. In occasione dell’Assemblea si svolgeranno le 

elezioni dei nuovi Consiglieri Nazionali. Attualmente non vi è alcun componente del Veneto. Per il 

prossimo biennio 2017-2019 vorremmo essere presenti in modo da contribuire alla crescita ed al 

rinnovamento dell’associazione. E’ importante, quindi, la nostra partecipazione ed il nostro sostegno a chi 

si candiderà.  

 

 

CAMMINARE È UN VERO E PROPRIO TOCCASANA PER LA SALUTE. Camminare non richiede sforzo fisico eccessivo 

e permette di fare movimento ogni giorno con costanza senza 

affaticarsi troppo e senza annoiarsi. 

La camminata è la più semplice delle attività fisiche ma regala 

benefici straordinari: 

Aiuta a ridurre il livello di colesterolo “ cattivo” ( LDL), abbassare 

la pressione, controllare i rischi del diabete tipo2, tenere il peso 

nei limiti desiderabili e a migliorare l’umore bilanciando gli ormoni 

dello stress prodotti nell’arco della giornata. 



ASSEMBLEA REGIONALE VENETO  
MESTRINO –  PD –  27  NOVEMBRE 2016 

 

 
SEDE NAZIONALE V I A  H O E P L I  3,  2 0 12 1  M I L A N O  

seg re te r ia  @a n e d-o nl us . i t   T E L .  0 2. 8 05. 7 9. 2 7  F A X  0 2.8 6 4. 4 3 9  

COMITATO REGIONALE VENETO P I A Z Z A L E  O S P E D A L E  1  R E P A R T O  D I A L I S I  O S P E D A L E  C À  F O N C E L L O  31 1 0 0  TR E V I S O  

seg re te r ia . ve ne to @a ne d-o n lu s . i t   T E L .  3 7 7. 12 6 8 4 01  

 

11 
E’ possibile cambiare percorsi, decidere di fare passeggiate in compagnia di persone diverse scoprire 

strade e paesaggi nuovi.  

Nel 2017 partirà il PROGETTO SPERIMENTALE “PRIMO PASSO”.  

Lo scopo è quello di stimolare i pazienti (nefropatici, emodializzati e trapiantati) a fare il primo passo fuori 

dalle corsie dell’ospedale, il primo passo per migliorare l’umore e creare nuove amicizie. 

Verranno proposti degli itinerari facili da percorrere assieme “ camminando”. Ci si ritroverà una domenica 

al mese in una provincia di volta in volta diversa. Visiteremo, così, il nostro bellissimo veneto dalle 

montagne al mare. Avremo l’occasione di passare qualche ora in compagnia ed all’aria aperta 

 

Il Segretario Regionale 

Mario Benetti 

 

AI SENSI DELL’ARTICOLO 5 DEL REGOLAMENTO DI ATTUAZIONE DELL’ARTICOLO 16 DELLO STATUTO, IL SEGRETARIO 

REGIONALE METTE AI VOTI PER ALZATA DI MANO, IL PROGRAMMA DELLE ATTIVITÀ PER L’ANNO 2017. 

SOCI PRESENTI E REGISTRATI: 30 

SFAVOREVOLI: 0 

ASTENUTI: 0 

FAVOREVOLE: ALL’UNANIMITÀ 

 

Prima che il referente per lo sport, MARCO MESTRINER,  faccia una panoramica di massima degli eventi 

sportivi che si terranno nel Veneto, voglio esprimere gratitudine a coloro che rimangono al nostro fianco.  

Familiari e compagni che in silenzio ci sostengono nella malattia e nella nostra scelta di volontari 

all’interno dell’Associazione. 

Eventi e attività nel Veneto 

Primavera, Estate ed Autunno DEL 2016 hanno visto attività ed eventi ANED almeno in una occasione al 

mese, di seguito sono elencati i principali: 

� 2 aprile: sitting volley a Treviso 

� 15 maggio: sitting volley Trecenta 

� 10-11 giugno: Tughedda event Mestrino 

� 08 agosto: Artigianato vivo a Cison di Valmarino 

� 10-11 settembre: raduno nazionale Pallavolo Montebelluna – Festa di Sport 

� 04 ottobre: allenamento Nazionale Pallavolo a Mestrino 

� in forse ancora appuntamento entro l’anno a Trecenta con Nazionale Pallavolo 

Tramite i nostri delegati, siamo stati presenti anche in altre occasioni nelle province di Vicenza, Padova, 

Treviso, Venezia e Belluno. 

DOBBIAMO POTENZIARE SICURAMENTE LA NOSTRA PRESENZA ANCHE  NELLE PROVINCE DI ROVIGO E VERONA. 
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12 
Perché è importante partecipare a manifestazioni e promuovere Aned anche attraverso lo sport? 

� Alta visibilità in manifestazioni pubbliche, con possibilità di far conoscere l’associazione e suoi 

valori e la sua mission 

� Possibilità di prendere contatti con amministrazioni/società sportive/associazioni con cui 

instaurare un rapporto di collaborazione per rafforzare la presenza di Aned sul territorio 

� Possibilità di raggiungere nuovi soci e dare la possibilità a nuovi pazienti di entrare in contatto 

con la famiglia di Aned 

L’ANNO 2017 CI VEDE GIÀ IMPEGNATI IN ALMENO TRE IMPORTANTI EVENTI CHE DI SEGUITO ELENCO  

� 25-26 febbraio: festa per i 2000 trapianti di Rene ospedale di Padova + raduno Nazionale 

Pallavolo; 

� fine aprile 2017: sitting volley a Motta di Livenza; 

� 9-10 settembre: evento podistico + amichevole Nazionale Pallavolo Aned nel centro storico di 

Rovigo; 

� data da definire: amichevole Nazionale Femminile Sorde / Nazionale Pallavolo Aned a Treviso 

Per far crescere e dare maggiore importanza agli eventi è importante la loro divulgazione tramite i canali 

social, web, e la loro pubblicizzazione tramite testate giornalistiche locali e nazionali. 

Inoltre è sempre auspicabile la presenza dei delegati Aned con materiale informativo durante i vari 

eventi. 

Referente per lo Sport  

Marco Mestriner 

 

Relazione del Tesoriere sul Bilancio 2016 - dati dal 01.01.2016 al 19.11.2016  

Il Bilancio 2016 vede l'anno aprirsi con un saldo di euro 6.189,61.=  

Nel corso dell'anno la movimentazione è stata di € 5.145,00.= in entrata e di € 6.359,68.= in uscita, con 

un disavanzo di euro 1.214,68  che porta il saldo al 19/11/16 a € 4.974,93.= 

 

LE ENTRATE SONO COSTITUITE: 

Dall’accredito delle tessere 2014 pari a € 2.605,00.= (50%); 

Da donazioni da privati per € 1.190,00.=; 

Da Associazioni ( Pro Loco di Cison ) € 600,00.=; 

Da Contrib Festa in Collina € 490,00.= ( 44,2%); 

e ricavato vendita candele e contributi per manifestazioni varie € 300,00.=( 5,8 %); 

LE USCITE SONO COSTITUITE: 

Da rimborso spese viaggi  di componenti il comitato e delegati per € 3.323,14.=( 52,2 %); 

Dall’Acquisto materiale promozionale per eventi nel territorio € 1.507,97.= ( 23,7 % ); 

Dal Contributo a “Amici del Cuore “ Sostegno psicologico € 700,00.= ( 11,1 ); 

Dalle spese per partecipazione all'Assemblea Nazionale da parte di soci € 521,83.= ( 8,3% ); 
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13 
Dal contributo per un importante evento a Montebelluna ( sportivo e associativo) € 200,00.= ( 3,1% ); 

Dalle spese per bonifici, postali e bancarie € 106,74.= ( 1,6% ) . 

 

Dai dati appena esposti, SI POSSONO NOTARE UN AUMENTO DELLE DONAZIONI DA PRIVATI, frutto di una 

consolidata conoscenza di ANED nel territorio da parte dei soci, pazienti e Associazioni, data da una 

radicalizzazione nello stesso territorio e grazie all'attivismo dei soci e dei delegati che prosegue da anni e 

che ha comportato anche un aumento delle spese per rimborsi viaggi. 

Dallo sbilancio dei dati però è anche chiaro che se vogliamo consentire il proseguimento delle attività in 

questi termini è urgente incrementare l'attivo facendo nuovi soci e promuovendo le donazioni a sostegno 

dei progetti del Regionale Veneto. Questo è un impegno dell'attuale comitato regionale ed è un invito che 

rivolgiamo anche ai soci presenti. 

Le manifestazioni svolte nella regione del Veneto dalla Nazionale Italiana Pallavolo Dializzati e Trapiantati 

non hanno avuto nessun costo per il bilancio regionale in quanto, grazie all'attivismo e alle conoscenze 

degli organizzatori si sono sempre autofinanziate e, molto importante, hanno contribuito a farci conoscere 

come Associazione, divulgando gli scopi di ANED e acquisendo nuovi atleti. Abbiamo contribuito, 

partecipando a un importante evento con tutte le Associazioni sportive di Montebelluna, con una quota di 

euro 200,00 unica uscita per lo sport. 

Tale metodica è riferita anche a tutte le manifestazioni svolte in occasioni particolari ; GMR, feste, sagre, 

eventi comunali o provinciali, mercatini di Natale etc, da soli o con altre Associazioni. I soli costi sono 

relativi all'acquisto di materiali pubblicitario, gadgets etc ; ci si appoggia sempre al volontariato dei soci. 

 

SUDDIVISIONE SPESE ANNO 2016 
 SITUAZIONE AL 15/11/2016 
 

        

S
P

S
 A

S
S

EM
B

      

S
P

ES
E 

B
O

N
IF

      
 

3
1

/
1

2
/

1
5

 

B
O

N
 IN

  
EN

TR
. 

A
C

Q
 M

A
T 

P
P

TT
 

R
EG

/
N

A
Z 

R
IM

B
 V

IA
G

G
I 

C
O

M
P

 L
IQ

 

    

      
 

6189,61 50 213,79 63,45 287,83 59 8,97   0,5       
 

  75 140,3   234 59     0,5       
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  125 613,79 63,45 521,83 472 8,97 0 6,5 125 -1686,54 4628,07 
 



ASSEMBLEA REGIONALE VENETO  
MESTRINO –  PD –  27  NOVEMBRE 2016 

 

 
SEDE NAZIONALE V I A  H O E P L I  3,  2 0 12 1  M I L A N O  

seg re te r ia  @a n e d-o nl us . i t   T E L .  0 2. 8 05. 7 9. 2 7  F A X  0 2.8 6 4. 4 3 9  

COMITATO REGIONALE VENETO P I A Z Z A L E  O S P E D A L E  1  R E P A R T O  D I A L I S I  O S P E D A L E  C À  F O N C E L L O  31 1 0 0  TR E V I S O  

seg re te r ia . ve ne to @a ne d-o n lu s . i t   T E L .  3 7 7. 12 6 8 4 01  

 

14 

        

S
P

S
 A

S
S

EM
B

 

    

C
O

N
TR

 

S
P

ES
E 

B
O

N
IF

 

          

3
1

/
0

3
/

1
6

 

B
O

N
 IN

  
EN

TR
. 

A
C

Q
 M

A
T 

P
P

TT
 

R
EG

/
N

A
Z 

R
IM

B
 V

IA
G

G
I 

C
O

M
P

 L
IQ

 

A
M

IC
I 

C
U

O
R

E 

            

4628,07 40 180     201,36 9,09 700 0,5       
 

  2605 237,85     355,5     0,5       
 

  55 100,00     40,4     0,5       
 

  490       313     0,5       
 

          199,9     0,26       
 

          34,8     0,26       
 

          223,2     0,26       
 

          234,76     0,26       
 

                0,26       
 

                0,26       
 

                0,26       
 

                0,26       
 

                0,26       
 

  3190 517,85 0 0 1602,92 9,09 700 4,34 3190 -2834,2 4983,87 
 

        

B
O

N
 P

ER
 

      

S
P

ES
E 

B
O

N
IF

 

          

3
0

/
0

9
/

1
6

 

B
O

N
 IN

  
EN

TR
. 

A
C

Q
 M

A
T 

P
P

TT
 

M
A

N
IF

 M
TB

 

R
IM

B
 V

IA
G

G
I 

C
O

M
P

 L
IQ

 

              

4983,87 450 240,91   200 35 10,75   0,26       
 

  80 135,42     47,2     0,26       
 

Cison 600       149,2     0,26       
 

          80,4     0,26       
 

          147,28     0,26       
 

          160,4     0,26       
 

                0,26       
 

                0,26       
 

                0,26       
 

  1130 376,33 0 200 619,48 10,75 0 2,34 1130 -1208,9 4904,97 
 

1
0

/
1

1
/

1
6

 

              S
P

ES
E 

B
O

N
IF

 

          

4
9

0
5

 

B
O

N
 IN

  
EN

TR
. 

A
C

Q
 M

A
T 

P
P

TT
 

  

R
IM

B
 

VI
A

G
G

I 

C
O

M
P

 L
IQ

 

              

          236,62     0,26       
 

Zambon 700       104     0,26       
 

          194,32     0,26       
 

          15,8     0,26       
 



ASSEMBLEA REGIONALE VENETO  
MESTRINO –  PD –  27  NOVEMBRE 2016 

 

 
SEDE NAZIONALE V I A  H O E P L I  3,  2 0 12 1  M I L A N O  

seg re te r ia  @a n e d-o nl us . i t   T E L .  0 2. 8 05. 7 9. 2 7  F A X  0 2.8 6 4. 4 3 9  

COMITATO REGIONALE VENETO P I A Z Z A L E  O S P E D A L E  1  R E P A R T O  D I A L I S I  O S P E D A L E  C À  F O N C E L L O  31 1 0 0  TR E V I S O  

seg re te r ia . ve ne to @a ne d-o n lu s . i t   T E L .  3 7 7. 12 6 8 4 01  

 

15 
          78     0,26       

 
  700       628,74 0 0 1,3 700 -630,04 4974,93 

 

        

S
P

S
 A

S
S

EM
B

 

      

S
P

ES
E 

B
O

N
IF

 

          

  

B
O

N
 IN

  
EN

TR
. 

A
C

Q
 M

A
T 

P
P

TT
 

R
EG

/
N

A Z 

R
IM

B
 

VI
A

G
G

I 

C
O

M
P

 
LI

Q
 

    

To
t 

en
tr

at
e 

To
t 

us
ci

te
 

S
al

d
i 

tr
im

 

    

  

A
TT

IV
IT

A
' 

P
A

S
S

IV
IT

A
' 

P
A

S
S

IV
IT

A
' 

P
A

S
S

IV
IT

A
' 

P
A

S
S

IV
IT

A
' 

P
A

S
S

IV
IT

A
' 

P
A

S
S

IV
IT

A
' 

P
A

S
S

IV
IT

A
' 

    

6
1

8
9

,6
1

 

    

Primo Trim 125 613,79 63,45 521,83 472 8,97   6,5 125 -1686,54 4628,07     

Secondo 
Trim 3190 517,85     1602,92 9,09 700 4,34 3190 -2834,2 4983,87     

Terzo Trim 1130 376,33   200 619,48 10,75   2,34 1130 -1208,9 4904,97     

15/11/16 700       628,74   0 1,3 700 -630,04 4974,93     

                            

Totale 5145 1507,97 63,45 721,83 3323,14 28,81 700 14,5 5145 -6359,7 4974,93 SBILANCIO -1214,68 

 

 

Il Vice Segretario Tesoriere 

Stefania Querin 

 

AI SENSI DELL’ARTICOLO 5 DEL REGOLAMENTO DI ATTUAZIONE DELL’ARTICOLO 16 DELLO STATUTO, IL SEGRETARIO 

REGIONALE METTE AI VOTI PER ALZATA DI MANO, IL RENDICONTO ECONOMICO PER L’ANNO 2016. 

SOCI PRESENTI E REGISTRATI: 30 

SFAVOREVOLI: 0 

ASTENUTI: 0 

FAVOREVOLE: ALL’UNANIMITÀ 
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16  
BILANCIO PREVENTIVO 

 

ENTRATE     USCITE     SBILANCIO SALDO 

            
 

  

Tessere 2015 2500   Rimb Viaggi 3500   
 

4974,9 

Donazioni 2000   Acq Mater 1500   
 

  

Festa Collina 500 
 

Ass Amici 
Cuore 700   

 
  

Lotteria 
Natale 700  Assembl MI 600   

 
  

   Manif Varie 300   
 

  

      Progetti 2000  
 

  

Totale 5700     8600   -2900 2074,9 

 

Il Vice Segretario Tesoriere 

Stefania Querin 

 

 

IL SOCIO NONCHÉ COMPONENTE DEL COMITATO, NARDINI ALESSANDRO, CHIEDE DI INTERVENIRE PRIMA DI 

PROCEDERE ALLA VOTAZIONE DEL BILANCIO DI PREVISIONE: 
“Dallo sbilancio dei dati si evince che il comitato Regionale ANED è destinato a cessare nel giro di due 

anni, ma ha fiducia nell’aumento delle donazioni a favore dei progetti del Comitato Regionale.” 

IL PRESIDENTE NAZIONALE NEL DIBATTITO: 
“Anche se condivide la fiducia nell’aumento delle donazioni a favore dei progetti del Comitato Regionale, 

rimane fondamentale ricordarsi che le previsioni di spesa si eseguono tenendo conto delle risorse 

disponibili”. 

IL SEGRETARIO REGIONALE : 
“Vuole ricordare che le donazioni a favore del Comitato Regionale sono destinate esclusivamente a 

progetti proposti e successivamente approvati”. 

 
AI SENSI DELL’ARTICOLO 5 DEL REGOLAMENTO DI ATTUAZIONE DELL’ARTICOLO 16 DELLO STATUTO, IL SEGRETARIO 

REGIONALE METTE AI VOTI PER ALZATA DI MANO, IL BILANCIO DI PREVISIONE PER L’ANNO 2017. 
SOCI PRESENTI E REGISTRATI: 30 
SFAVOREVOLI: 0 
ASTENUTI: 0 
FAVOREVOLE: ALL’UNANIMITÀ 

 

L’assemblea, iniziata alla 09:45 si conclude alle 12:15. 

 

Il Verbalizzante 
Tranquillo Gabriella 

Il Segretario Regionale 
Benetti Mario 

 
 


